

EDITORIAL

La sección Galerías se abre en esta ocasión “Recordando a Friedrich Katz”, en homenaje póstumo al historiador austriaco que durante siete décadas pensó y publicó sobre asuntos históricos de nuestro país. El mismo apartado continúa con tres investigaciones que revisan momentos distintos del acontecer nacional. En la primera de ellas se desmitifica el supuesto según el cual con los Tratados de Bucareli el gobierno mexicano adoptó una postura sumisa frente al estadounidense; si bien aquél decidió indemnizar a los ciudadanos estadounidenses por los daños causados por la Revolución, en la práctica no hizo ningún pago de las reclamaciones que le fueron presentadas; el segundo trabajo da cuenta del sistema de alquiler eclesiástico que al menos en el caso poblano tenía consideraciones para los pobres, así que a pesar de la cuantía de bienes inmuebles, la Iglesia carecía de liquidez y aunque pudo ser afectada por un decreto de intervención, el atraso de las rentas impidió que el gobierno liberal se hiciera de los recursos económicos que buscaba; el tercer estudio se ubica en San Luis Potosí a fines del siglo XVIII y plantea las relaciones económicas que se daban entre el Estado, los comerciantes y los consumidores con la emisión de moneda fraccionaria conocida como tlaco. En “El valor de los archivos en una sociedad sin memoria”, contenido en la sección Portales, se enfatiza la falta de conciencia social sobre los repositorios documentales y la necesidad de que las asociaciones e instituciones públicas y privadas de archivistas reposicionen la imagen del archivo en la ciudadanía. La presente edición también incluye las secciones Reseñas y Documentos del AGN, en esta última se comentará a partir de este número la “Imagen de portada” de nuestra publicación. Además, damos aviso de exposiciones, congresos y reuniones a realizarse próximamente.